

Una ruta en París para descubrir al escritor cubano Alejo Carpentier



París no sería París sin la magia aportada por grandes creadores hispanoamericanos, y por eso el Instituto Cervantes propone rutas dedicadas a hombres de la talla del escritor cubano Alejo Carpentier, afirmó hoy la responsable cultural, Raquel Caleyá.

La capital de Francia "ha sido un referente cultural durante mucho tiempo, pero no hay que olvidar que gran parte de esa legitimidad se la debe a nombres como Pablo Picasso, Julio Cortázar o Carpentier", declaró la especialista del instituto a Prensa Latina.

"París le debe mucho a nuestros creadores y en consecuencia hemos diseñado las rutas para hacer un homenaje a la ciudad e intentar recuperar todo ese patrimonio cultural compartido entre España, América Latina y Francia", aseveró.

El proyecto consiste en dedicar una ruta a cada creador e incluir en ella los lugares de la urbe que guardan alguna relación particular con los artistas.

El Instituto Cervantes ofrece los recorridos con un guía especializado en los temas, mientras las rutas también están disponibles en un portal multimedia en Internet con el objetivo de que "los interesados puedan, desde todas partes del mundo, mirar París con los ojos de aquellos grandes hombres", explicó Caleyá.

Recientemente fue lanzada la ruta dedicada a Alejo Carpentier, que comprende lugares muy significativos como el Hotel de Maine, donde se hospedó la primera vez que se instaló aquí a fines de la década de 1920, los restaurantes y cafeterías que frecuentó junto con otros artistas de la época, y la casa donde falleció en 1980, cuando cumplía misión diplomática como representante de La Habana.

De acuerdo con Caleyá, "la ruta de Alejo tiene una significación especial porque él fue el primer no

español que ganó el premio Cervantes de Literatura en 1978".

Asimismo, agregó, es un homenaje a su tremenda contribución a las letras con el concepto de lo "real maravilloso", enraizado en la investigación y la búsqueda de la esencia de las sociedades latinoamericanas y caribeñas.

El recorrido permite descubrir el valor de obras escritas por Carpentier como El siglo de las luces, El reino de este mundo, Concierto barroco, o La consagración de la primavera.

Un total de 29 rutas están actualmente disponibles en el sitio web de la sede parisina del Instituto, dedicadas a personalidades como los poetas César Vallejo y Pablo Neruda, el cineasta Luis Buñuel y el escritor Octavio Paz, entre otros.

También existen rutas temáticas como la que rinde homenaje a los combatientes de "La Nueve", como se le conoce a la compañía de soldados españoles que entró en París el 24 de agosto de 1944 y abrió paso a la liberación de la ciudad del dominio nazi, durante la Segunda Guerra Mundial.

<https://www.radiohc.cu/noticias/cultura/111182-una-ruta-en-paris-para-descubrir-al-escritor-cubano-alejo-carpentier>



Radio Habana Cuba